

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Thoune/Herzogenbuchsee, le 17 mars 2024

FFLS 2028 Thoune Oberland bernois: dans quatre ans, les lutteurs désigneront leur nouveau roi à Thoune

«Thoune Oberland bernois» s'est vu attribuer l'organisation de la Fête fédérale de lutte suisse et des jeux alpestres (FFLS) de 2028. Après Mollis dans le canton de Glaris en 2025, la prochaine fête fédérale aura lieu du 25 au 27 août 2028 à Thoune – pour la première fois depuis 72 ans. Telle est la décision prise par l'Assemblée des délégués de l'Association fédérale de lutte suisse le 17 mars 2024 à Herzogenbuchsee. Selon le système d'alternance, il était prévu que la fête se déroulerait dans quatre ans sur le territoire de l'Association cantonale bernoise (Bernisch-Kantonaler Schwingerverband). La candidature de l'Oberland n'a souffert d'aucune concurrence. Le comité de candidature, l'association responsable et le comité d'organisation se réjouissent énormément de cette élection. Pour la première fois, c'est un roi qui préside le comité d'organisation (CO): Matthias Glarner, roi de la lutte en 2016 à Estavayer-le-Lac. Le sport national, les coutumes et les traditions tiennent particulièrement à cœur à ce natif de Meiringen et à son équipe pour la «Hosenlupf» (la lutte à la culotte) de 2028. Le tout avec simplicité, style et élégance, pour une fête incomparable pour la Suisse, avec tous ses lutteurs, ses lanceurs de pierre, ses joueurs de hornuss et toute la communauté prenant part à la fête.

Après deux candidatures perdues sur le sol cantonal contre Berne (FFLS 1998) et Berthoud (FFLS 2013), Thoune n'a pas ménagé ses efforts pour accueillir enfin de nouveau la Fête fédérale de lutte suisse et des jeux alpestres (FFLS) dans l'Oberland bernois. Pour la première fois, la ville de Kyburg a pu organiser une fête fédérale en 1956, lorsqu'Eugen Holzherr s'est imposé en tant que roi de la lutte au Lachenstadion de Thoune. Nous sommes en 2028 et 72 ans plus tard, cette fois-ci la fête aura lieu sur l'Allmend (la place d'armes). La ville de Thoune et l'Oberland bernois accueillent l'événement, tandis que l'Oberländischer Schwingerverband (OSV) avec ses 14 clubs et sections de lutte joue le rôle d'organisateur. La joie de la délégation de l'Oberland est naturellement grande après que l'Assemblée des délégués (AD) de l'Association fédérale de lutte suisse (AFLS) a sélectionné le «Thoune Oberland bernois» le 17 mars 2024 à Herzogenbuchsee. D'après le système d'alternance, la FFLS aura lieu dans quatre ans sur le territoire de l'Association cantonale bernoise (Bernisch-Kantonaler Schwingerverband - BKSV), conformément aux dispositions du règlement d'attribution.

Pas de concurrence: candidature «Thoune Oberland bernois»

La présentation des candidatures à Herzogenbuchsee a duré 20 minutes. Différents protagonistes du comité de candidature sont intervenus. Le rapport comprenait notamment des éléments principaux tels que le site, les données de référence et les chiffres clés de la fête, ainsi que les exigences. En partenariat et en coopération avec la municipalité de Thoune, le département du marketing urbain a réalisé un court-métrage de présentation, dans lequel la commune hôte – la onzième plus grande ville de Suisse – offre un aperçu empreint d'émotions de toutes ses possibilités et offres. Le fait que l'Oberland bernois n'ait pas de concurrents n'a toutefois pas rendu les choses plus faciles. Beaucoup d'éléments ont été exigés pour la candidature. Outre l'échange approfondi avec le groupe d'experts de l'AFLS, en particulier avec le porte-parole du comité, Urs Weber, une étude de faisabilité solide, qui faisait partie intégrante du dossier de candidature, était également nécessaire. Il est réjouissant de constater que la troisième tentative pour Thoune a été la bonne. Samuel Reusser, président de l'association responsable et président de l'OSV, se réjouit de cette décision: «Nous sommes extrêmement fiers et vous remercions de la confiance que vous nous témoignez. Le fait que nous soyons les seuls candidats mérite également le respect, d'autant plus que tout le territoire de la fédération s'est mis d'accord dès le début pour donner cette fois la préférence à Thoune et à l'Oberland bernois. Cela ne va pas de soi, c'est pourquoi nous tenons ici à remercier formellement nos collègues de la fédération.»

Transmission de flambeau: du Conseil fédéral au roi de la lutte

Depuis la création de l'association «Candidature pour la FFLS 2028 Thoune Oberland bernois» le 24 mai 2022, outre les membres de l'association, deux personnalités se sont présentées pour la candidature: l'actuel conseiller fédéral Albert Rösti, président du comité de candidature jusqu'à l'automne 2022, et Matthias Glarner, son successeur à la présidence. Le Meiringeois de 38 ans, et roi de la lutte à Estavayer-le-Lac en 2016, a fait preuve d'un enthousiasme supplémentaire dès sa prise de fonction grâce à son approche pragmatique, simple et transparente. Il a ainsi pu susciter l'enthousiasme dans l'Oberland bien au-delà du cercle des lutteurs. Le dossier de candidature n'a pas seulement obtenu d'excellentes notes, mais il a également convaincu en termes de transport et d'infrastructure: grâce à la place d'armes de Thoune, la plus grande de Suisse, l'Allmend offrira pour 2028 un site de fête compact et concentré réparti sur 64 hectares, y compris une arène avec six tribunes pour les spectateurs.

Une infrastructure parfaite: au cœur d'un décor de rêve

La FFLS 2028 Thoune Oberland bernois, qui se déroule du 25 au 27 août 2028, a également marqué des points en termes d'emplacement: avec l'Aar, les lacs de Thoune et de Brienz, ainsi que l'impressionnant panorama alpin de l'Oberland bernois avec l'Eiger, le Mönch, la Jungfrau, le Blümlisalp, le Niederhorn, le Niesen et le Stockhorn – un décor de rêve inimitable. Le site de la fête et l'Arena seront accessibles en quelques minutes depuis la gare de Thoune, située tout près. De plus, de nombreuses places de stationnement (piste de chars) seront disponibles sur l'Allmend, depuis la sortie d'autoroute A6 Thun-Süd à proximité immédiate du site de la fête. Des terrains de camping sont prévus sur le Burgerallmend adjacent, ainsi que des emplacements pour les tentes. Dans le périmètre de la fête, de nombreux bâtiments du côté du DDPS et de la place des armes peuvent être utilisés. Reste à savoir sous quelle forme exacte: pour ce faire, il faudra d'abord disposer de programmes de formation de l'école (écoles de recrues, cours de répétition) pour l'année 2028. Dans la ville de Thoune et dans l'Oberland bernois tout proche, près de 15 000 lits d'hôtel et de motel seront également mis à disposition pour les festivaliers, tous facilement accessibles par les transports publics. Adrian Affolter, directeur de la FFLS 2028 Thoune

Oberland bernois: «Compte tenu des conditions locales, ce sera une fête formidable, d'autant plus que le site et l'arène de lutte sont situés à proximité immédiate l'un de l'autre. En 2028, la simplicité sera également notre priorité, mais le tout avec style et élégance.»

Accent sur le sport national, les coutumes et les traditions

Après l'attribution, l'association de candidature sera prochainement dissoute et transférée à l'association «Mise en place de la FFLS 2028 Thoune Oberland bernois» le 1^{er} avril 2024. L'objectif du comité d'organisation, de l'association responsable avec les clubs de lutte et les sections de lutte, ainsi que de l'association de lutte de l'Oberland en charge de l'organisation, est d'organiser une fête pour tous. L'accent sera mis sur le sport national, les coutumes et les traditions, pour une fête inoubliable pour la Suisse et la famille de la lutte, lanceurs de pierre et joueurs de hornuss compris.

Directeur: avec les états-majors et les responsables de secteur

Pour y parvenir, les travaux préparatoires battent déjà leur plein. Tout est organisé au niveau de l'état-major général sous la direction du président du CO Matthias Glarner, le premier roi à occuper cette fonction. Car, avant la fête, c'est déjà la fête: lorsque le roi sera élu lors de la FFLS 2025 Glarnerland+ le dimanche 31 août de l'année prochain, il restera encore trois ans à l'Oberländ bernois avant le grand événement. Compte tenu de l'ampleur et de la complexité d'une fête fédérale, il nous reste peu de temps pour être vraiment prêts le dernier week-end d'août 2028. Mais jusqu'à présent, tout se déroule comme prévu: Samuel Reusser, président de l'association responsable et également président de l'OSV, et Matthias Glarner, président du CO de la FFLS 2028 Thoune Oberland bernois, le confirment. Le 1^{er} juin 2024, Adrian Affolter reprendra également la direction du bureau administratif à temps plein. Sur le plan organisationnel, le CO central est divisé en sept états-majors et huit domaines spécialisés, qui englobent au total les 15 postes clés que sont la sécurité, les transports, les infrastructures, l'informatique, les finances, le droit, le personnel, le sport, la fête, l'hébergement, l'armée/la protection civile, le développement durable, la billetterie, le marketing et la communication, sous la responsabilité des responsables de secteur jusqu'à la fin de la fête. Wenger Kilian, roi de la lutte suisse à Frauenfeld en 2010, est l'ambassadeur de la FFLS 2028 à Thoune Oberland bernois. Lui aussi se réjouit de l'adjudication: «L'Oberland bernois peut se réjouir de cette grande manifestation. Je suis ravi que dans quatre ans, la fête fédérale ait lieu à Thoune, ma ville natale.»

Association de candidature: un grand merci

Le lutteur Glarner Matthias, qui a remporté au cours de sa carrière active 116 couronnes, 14 victoires aux fêtes couronnées, 29 victoires aux fêtes régionales et le titre de roi en 2016, sait exactement les efforts qu'il a fallu déployer pour cela. «Tous les membres de l'association ont fourni un travail extraordinaire au cours des deux dernières années. Grâce à leur force de persuasion et à leur volonté irrépressible de réorganiser enfin la FFLS à Thoune, ils ont non seulement fait preuve d'un engagement sans faille, mais ont également mis beaucoup de cœur à l'ouvrage.» Le président du CO Matthias Glarner remercie expressément le comité précédent pour le travail accompli et se réjouit d'accueillir désormais tous ces collègues en qualité d'«amis de la FFLS 2028 Thoune Oberland bernois» jusqu'à la fête. «Mais mes remerciements s'adressent aussi explicitement à Albert Röstli, mon prédécesseur en tant que président du CO», affirme le roi Glarner. «Sans lui, il n'y aurait jamais eu autant d'énergie et d'enthousiasme dès le début de la candidature. Son équipe et lui ont accompli de grandes choses pour cette région», déclare M. Glarner.

Il est compréhensible qu'Albert Rösti ait dû quitter la direction à l'automne 2022 après l'annonce de sa candidature au Conseil fédéral. En sa qualité de directeur du DETEC, il lui adresse ses meilleurs vœux pour l'avenir, en ajoutant toutefois en guise de clin d'œil: «Avec l'environnement, les transports, l'énergie et les communications, son département englobe précisément les domaines clés qui seront également au cœur de la FFLS 2028», explique M. Glarner. Jusqu'à présent, il était assisté par deux vice-présidents: Raphael Lanz, maire de Thoune (représentant du site) et Andreas Loosli (expert en lutte). Samuel Reusser (président/représentant de l'Oberländischer Schwingerverband OSV), Hansjörg Scheuner (ancien président/représentant du club de lutte de Thoune et des environs), Johann Graf (représentant de la région Simmental-Saanenland), Christian Hulliger (représentant de la région Interlaken-Hasli), Ueli Stoller (représentant de la région Kandertal), Anton Haldemann (représentant de la région Thoune), Michael Leuenberger (représentant du club de lutte de Thoune et des environs), Stephan Scheuner (Finances), Adrian Affolter (Secrétariat), Peter Jost (Représentant de la ville de Thoune/Infrastructure/Transports), Ueli Jost (Concept/Graphisme/Publicité), Karl Meyer (Expert pour la commission anniversaire/Candidature) et Peter Toutvent (Logistique/Gastronomie).

Nouveau CO constitué: avec 15 responsables de département

Le nouveau comité d'organisation de la FFLS 2028 Thoune Oberland bernois, qui a été définitivement constitué avant l'attribution, comprend désormais, outre le président du comité d'organisation Matthias Glarner, le suppléant Samuel Reusser et le directeur Adrian Affolter, les 15 responsables de secteur spécialisés suivants: Martin Baltisberger (marketing), Bernhard Blaser (sécurité), Beat Burkhalter (transports), Cristan Haldi (finances), Claudia Hediger (billetterie), Daniel Iseli (juridique), Melanie Lehnherr (hébergement), Susanne Lerch Stettler (fête), Matthias Maurer (armée/protection civile), Marco Oswald (communication), Bernhard Reusser (sport), Thomas Riesen (informatique), Aline Stoller (personnel), Josias Wittwer (infrastructure) et Nadja Amacher (développement durable). L'organigramme selon une structure «top-down» se compose de l'association responsable, du comité d'organisation, de la commission présidentielle, de représentants (AFLS, BKS, OSV, communes d'implantation, tourisme, économie, commune bourgeoise, gestion des terres, etc.), ainsi que des services d'état-major et des secteurs spécialisés.

Pour toute question:

Matthias Glarner, président du CO de la FFLS 2028 Thoune Oberland bernois
Portable: 079 704 86 79

Adrian Affolter, directeur de la FFLS 2028 Thoune Oberland bernois
Portable: 079 626 36 06

Marco Oswald, membre du CO/responsable de la communication de la FFLS 2028
Thoune Oberland bernois
Portable: 079 659 23 24

Les dernières informations concernant l'attribution de l'événement sont également disponibles sur le site Internet de transition à l'adresse **www.esaf2028.ch**

ANNEXE 1 AU COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Déclarations juste après l'attribution

Suite à la décision prise à Herzogenbuchsee lorsque la candidature «Thoune Oberland bernois» a remporté l'attribution de l'organisation de la Fête fédérale de lutte suisse et des jeux alpestres (FFLS) 2028 le dimanche 17 mars 2024, les personnalités suivantes se sont exprimées comme suit (le texte et les citations peuvent être utilisés):

**Albert Rösti (56 ans), conseiller fédéral, chef du DETEC/
ancien président du CO Candidature FFLS 2028 Thoune Oberland bernois (jusqu'en
septembre 2022):**

«Je suis ravi de l'engouement suscité par Thoune et l'Oberland bernois. En tant que natif du Frutigländer, j'habite aujourd'hui à Uetendorf. J'ai également eu l'honneur d'apporter une modeste contribution en tant que président du comité de candidature avant mon élection au gouvernement du Land. Dès le début, nous nous sommes battus avec beaucoup de conviction, d'énergie, de volonté et de force pour que Thoune et l'Oberland bernois puissent enfin à nouveau organiser une Fête fédérale de lutte suisse et des jeux alpestres après 72 ans. Je félicite chaleureusement mon ancien collègue du comité de candidature pour son succès. Je souhaite beaucoup de réussite à Matthias Glarner et à son équipe, et me réjouis d'ores et déjà de la FFLS 2028 Thoune Oberland bernois. Bonne chance!»

Bref portrait d'Albert Rösti

Après avoir obtenu sa maturité au gymnase de Thoune, Albert Rösti a étudié l'agronomie à l'EPF de Zurich et a validé un doctorat en sciences techniques. En 2001, il a déménagé aux États-Unis à l'âge de 34 ans, où il a obtenu un Master of Business Administration (MBA) à l'Université de Rochester. En 2000, il devient président de l'UDC d'Uetendorf, avant d'accéder au conseil communal en 2008. Il a été élu au Conseil national en 2011. En 2014, les habitants d'Uetendorf l'ont choisi comme président de la commune. Entre 2016 et 2020, Rösti a été président de l'UDC Suisse. En 2021, il est devenu président du CO Candidature de la FFLS 2028 Thoune Oberland bernois. Après avoir annoncé sa candidature au Conseil fédéral à l'automne 2022, il a cédé cette fonction au roi de la lutte Matthias Glarner. Le 7 décembre 2022, l'Assemblée fédérale unie a élu Albert Rösti au gouvernement du Land. Le 1^{er} janvier 2023, il a repris les rênes du Département fédéral de l'environnement, des transports, de l'énergie et de la communication (DETEC).

Matthias Glarner (38 ans), président du CO de la FFLS 2028 Thoune Oberland bernois:

«Zäme sii mer starch (ensemble on est plus forts), je vivais déjà ce slogan en tant que lutteur actif. Dans l'équipe de la BKSV, qui compte 56 athlètes et 25 entraîneurs, la lutte n'a jamais été un sport individuel. Le succès réside toujours dans la combinaison de nombreux éléments, c'est pourquoi j'ai volontiers pris la fonction de président du comité d'organisation à l'automne 2022, afin que nous puissions réaliser de grandes choses à Thoune et dans l'Oberland bernois en 2028. Je suis fier qu'un roi de la lutte puisse présider pour la première fois un CO d'une fête fédérale. Pouvoir réaliser ce projet dans son propre pays avec une équipe formidable est un rêve. Je me réjouis de relever ce grand défi et je promets que nous ferons tout ce qui est en notre pouvoir pour réussir. Nous avons pour objectif de déplacer des montagnes et offrirons à la Suisse, à notre famille de lutteurs, aux athlètes et aux compétiteurs les meilleures conditions pour qu'ils n'oublient jamais la FFLS 2028 à Thoune. Agissons ensemble,

avec le soutien de tous les hommes et toutes les femmes de l'Oberland bernois, afin de pouvoir accomplir une performance historique et écrire une histoire sportive inoubliable dans notre pays d'origine dans quatre ans.»

Bref portrait de Matthias Glarner

Né le 19 décembre 1985 sous le signe du Sagittaire, Matthias Glarner a grandi à Meiringen, dans la vallée du Hasli, et vit aujourd'hui à Bönigen, près d'Interlaken, au bord du lac de Brienz. Il a un frère et une sœur sportifs, Katrin et Stefan. Très tôt, à l'âge de huit ans, «Mätthel» a été attiré par les cercles de sciure. Il s'est présenté au club de lutte de Meiringen, après quoi sa passion pour la lutte ne l'a plus jamais lâché. Sur le plan professionnel, Matthias Glarner est désormais formateur de sport d'élite à l'AFLS (mandat) et scientifique du sport MsC. Il est également copropriétaire de Spirit4Sports Pro et a publié son premier livre en 2021 avec Anja Knabenhans (#DreamBig). Polymécanicien de formation et titulaire d'une maturité professionnelle, il a obtenu un bachelor en sport et économie d'entreprise à l'Université de Berne en 2011 et un master en sport et histoire en 2014. De 2019 à 2020, M. Glarner a consolidé ses compétences de direction et a de nouveau obtenu un CAS en leadership entrepreneurial à l'université de Berne. En tant que lutteur avec un penchant pour le «Kurz», il a été quatre fois couronné roi de la lutte lors de six Fêtes fédérales de lutte suisse (2007/10/13/16). Il a été couronné en 2016, lorsqu'il a mis Armon Orlik sur le dos lors de la passe finale, devenant ainsi roi de la lutte à Estavayer-le-Lac. En guise de prix, le nouveau roi a reçu, en plus de la couronne, un taureau tacheté noir et blanc, le «Mazot de Cremon». Il a enregistré deux participations à la Fête d'Unspunnen à Interlaken (2006/2011) et à la Fête de la lutte de Kilchberger (2008/14). Il a remporté 116 couronnes au total, dont 28 couronnes pour les épreuves en montagne et 20 couronnes de fédération affiliée. Parmi ses hobbies figurent le sport en général, le football, la musculation et les fêtes de lutte. Après de nombreux revers et blessures, notamment après l'accident de la télécabine en 2017, «Mätthel» a abandonné sa carrière de lutteur actif après la FFLS 2019 de Zoug.

Adrian Affolter (57 ans), directeur de la FFLS 2028 Thoue Oberland bernois:

«De la vision à la réalité, c'est le meilleur moyen de résumer les dernières étapes. Nous sommes heureux d'avoir remporté le marché et, conformément à notre vision, nous organiserons une fête grandiose. C'est ce qu'attendent non seulement l'Association fédérale de lutte suisse avec ses 50 000 membres, 5 associations affiliées comptant 2900 lutteurs actifs et 3350 jeunes, mais aussi tout l'Oberland bernois et toute la Suisse. Nous procéderons prochainement au transfert de l'association de candidature en association de mise en place, ce qui ne posera aucun problème. En tant que comité d'organisation, nous sommes parfaitement positionnés et nous nous entourons de spécialistes dans chaque domaine. Nous nous réunissons tous les mois au sein de la commission présidentielle, nous approuverons dorénavant les concepts des états-majors et des secteurs et établirons le budget final. Le CO central se réunit tous les trimestres, nous nous rencontrons actuellement tous les six mois avec les représentants. À l'approche de la fête, nous intensifierons les rencontres pour bien nous préparer. Concrètement, cela signifie qu'après la phase allant de la candidature jusqu'à aujourd'hui, nous entrons maintenant dans la phase de planification qui durera jusqu'en 2027, avant la phase de mise en œuvre, jusqu'à la fête et au-delà. Cela comprend notamment les domaines de la construction de conduites industrielles, de l'aménagement de la place des fêtes avec une arène, de l'ensemencement du site et de la mise en circulation des voies d'accès et de sortie.»

Bref portrait d'Adrian Affolter

Adrian Affolter, qui vit à Wichtrach dans la vallée de l'Aar, est né le 11 novembre 1966. Il a ensuite appris le métier de boucher A, a fait une école de commerce, est devenu technicien en denrées alimentaires diplômé ES, puis directeur des ventes SMI, avant de terminer ses études d'économiste d'entreprise diplômé NDS à Berne en 2004, à l'âge de 36 ans. Adrian

Affolter a été secrétaire de l'Association cantonale bernoise (Bernisch-Kantonaler Schwingerverband - BKSJ) de 2009 à 2014, puis président de la BKSJ pendant six ans. Entre 2014 et 2020, Adrian Affolter était membre du Comité central (AC) de l'Association fédérale de lutte suisse (AFLS) et responsable du marketing. En plus de 14 ans, il a été membre à plusieurs reprises de comités d'organisation, notamment à la Fête du Mittelland, à la Fête cantonale bernoise et à la Fête d'Unspunnen. En 2023, il a rejoint le comité d'organisation Candidature de la FFLS 2028 Thoune Oberland bernois, où il a occupé le poste de secrétaire jusqu'à récemment. Officiellement, à partir du 1^{er} juin 2024, Adrian Affolter prendra les rênes de la nouvelle organisation en tant que directeur de la FFLS 2028 Thoune Oberland bernois. Jusqu'en mai 2024, il continuera d'exercer son activité principale en tant que responsable de secteur/responsable du salon BEA, et siègera à la direction générale élargie de BERNEXPO. Ensuite, il lancera l'organisation FFLS 2028 Thoune Oberland bernois avec les sept états-majors et les huit responsables de secteurs spécialisés. Après la répartition des subdivisions entre les directions de secteur, plus de 100 membres du comité d'organisation participeront.

Markus Lauener (61 ans), président de l'Association fédérale de lutte suisse (AFLS):

«Au sein de l'Association de lutte suisse, nous sommes convaincus que Thoune et l'Oberland bernois vont nous organiser une très belle fête. S'être vu attribuer l'événement est un privilège. Mais bien sûr, les organisateurs ont un grand rôle à jouer car la coordination du plus grand événement sportif de Suisse exigera de ses participants qu'ils donnent leur maximum. Mais j'ai toute confiance dans le comité d'organisation, présidé par le roi Glarner Matthias, pour qu'ils y parviennent ensemble. Je sais ce que Mätthel et son comité sont capables de faire. C'est pourquoi je suis convaincu qu'ils ne ménageront pas leurs efforts pour réussir pleinement. En tant que président de l'AFLS, je me réjouis de l'attribution et de l'organisation de la FFLS 2028 Thoune Oberland bernois. En tant qu'originaire de la région, je connais non seulement les conditions locales, avec toutes les personnes qui vivent ici, mais je sais aussi ce qu'elles sont capables de faire. C'est pourquoi je ne me fais aucun souci pour les préparatifs de la fête et je souhaite à tous et à toutes beaucoup d'énergie et de succès pour atteindre leur objectif.»

Bref portrait de Markus Lauener

Markus Lauener, ancien lutteur couronné pour le club de lutte d'Interlaken et lié à celui-ci depuis 40 ans, est originaire de l'Oberland bernois, vit à Bönigen, au bord du lac de Brienz et a 61 ans. En tant qu'actif, il a remporté la couronne de lutte, puis a été président du club, puis membre d'honneur – depuis, il s'engage en tant que fonctionnaire lutteur. Après diverses fonctions au sein de l'Association fédérale de lutte suisse (AFLS), Lauener a été élu président le 18 avril 2020. Lors de l'élection pour succéder au Lucernois Paul Vogel, le Böniger a obtenu 234 voix sur 242 des membres l'Assemblée des délégués. En raison de la pandémie de COVID-19, le début du mandat de Markus Lauener a toutefois été empreint de sentiments mitigés avant que la situation liée au coronavirus ne revienne à la normale en 2022. L'année précédente, Lauener a pu, dans le cadre de ses fonctions, fêter le 125^e anniversaire de l'AFLS le 6 novembre 2021 en présence de 470 invités, à Colombier, dans le canton de Neuchâtel. Le même jour, le livre *125 ans de l'Association fédérale de lutte suisse* a été présenté. L'AFLS, qui a été créée en 1985, comprend cinq sous-fédérations et des clubs associés. Depuis novembre 2015, l'AFLS fait partie de Swiss Olympic avec ses 50 000 membres.

Jakob Aeschbacher (49 ans), président de l'Association cantonale bernoise (Bernisch-Kantonaler Schwingerverband - BKSJ):

«Je suis ravi que Thoune et l'Oberland bernois puissent organiser la prochaine Fête fédérale sur le sol bernois. Ils l'ont mérité après leurs amères défaites contre Berne en 1994 (pour la FFLS 1998), puis Berthoud en 2009 (FFLS 2013). Au sein de la BKSJ, il était clair que l'Oberland bernois de Thoune méritait depuis longtemps cet accueil, raison pour laquelle personne n'a voulu faire de l'ombre à la candidature. C'est une bonne chose. Thoune dispose d'excellentes conditions pour organiser une telle fête. Avec son dynamisme, ses qualités athlétiques, sa vitesse et son endurance, la lutte a le vent en poupe. En outre, tout ce qui y a trait est devenu extrêmement attrayant et important. Les défis à relever dans quatre ans sont assurément ambitieux et de grande envergure, bien plus élevés que ceux des années précédentes. Mais le comité d'organisation saura mettre cela en œuvre à la perfection afin que nous puissions vivre une grande fête 2028 sur le sol cantonal. La BKSJ et moi-même sommes impatients de jouer à domicile dans quatre ans. Des athlètes de haut niveau: c'est maintenant à nous de jouer. Mätthel et son équipe s'occuperont de tout le reste, j'en suis convaincu.»

Bref portrait de Jakob Aeschbacher

L'entrepreneur Jakob Aeschbacher est né le 16 février 1975 et vit aujourd'hui avec sa famille à Hasle, près de Berthoud. Pendant 20 ans, il a été lutteur actif au sein du club de lutte de Zäziwil et donc athlète de la Fédération de lutte de l'Emmental. Après 30 couronnes et une fin de carrière bien méritée, Jakob Aeschbacher profite désormais de son temps libre en tant qu'invité et spectateur de fêtes de lutte, avant de revenir il y a près de deux ans à l'Association cantonale bernoise (Bernisch-Kantonaler Schwingerverband - BKSJ) et d'en reprendre la présidence. Ce n'est que lors de la pandémie qu'il a pu voir à quoi ressemble le fait de vivre des fêtes de lutte en toute insouciance, lorsque l'année suivante, après l'annulation de toute la saison de lutte suisse 2020, les ventes ont été réduites et les participations se sont déroulées sans public. Cela a marqué et touché le lutteur aujourd'hui âgé de 49 ans. Son association, la BKSJ, présente depuis des années des candidats pressentis pour le titre de roi: Après les victoires d'Abderhalden Jörg en 2004 et 2007, c'est toujours un athlète de la BKSJ, Wenger Kilian, qui a remporté la victoire royale à partir de 2010 et jusqu'en 2022. Lors de la FFLS 2014 à Berthoud, Sempach Matthias, lors de la FFLS 2016 à Estavayer-le-Lac, Glarner Matthias et lors de la FFLS 2019 à Zoug, Stucki Christian. Ce n'est que lors de la dernière FFLS 2022 que la série s'est terminée, lorsque l'Association de la Suisse centrale (Innerschweizer Schwingerverband) a octroyé le titre de roi à Wicki Joel à Pratteln (Bâle-Campagne).

**Samuel Reusser (52 ans), président de l'Oberländischer Schwingerverband (OSV)/
Président de l'association responsable FFLS 2028 Thoune Oberland bernois:**

«Bien sûr, je suis doublement ravi en occupant les deux fonctions. Pour l'OSV, la FFLS 2028 Thoune Oberland sera l'événement du siècle. Pour nos lutteurs et jeunes lutteurs, c'est le plus grand événement qui soit. Nous attendons avec impatience ce projet phare, tout comme l'association responsable qui fera tout son possible pour que, dans quatre ans, nous écrivions l'histoire à Thoune et dans la région. D'ici là, bien sûr, l'accent n'est pas uniquement mis sur la compétition dans les cercles de sciure, mais sur tous les défis à relever en matière de préparation. Ce ne sera pas une mince affaire et bien plus qu'une simple lutte à la culotte. Mais nous y parviendrons, ensemble: en tant que région au caractère bien trempé, avec des bénévoles qui se serrent les coudes et avec l'aide des habitants de tout l'Oberland bernois qui nous soutiennent dans cette démarche.»

Bref portrait de Samuel Reusser

Samuel Reusser, né le 16 juillet 1971, est président de l'Oberländischer Schwingerverband (OSV) depuis près de deux ans et demi, après avoir été élu président à l'unanimité par l'assemblée des délégués d'Innertkirchen le 5 décembre 2021. Lors de la FFLS 2028, Thoue Oberland bernois, cet habitant d'Eriz est également vice-président du CO, sous la direction de Matthias Glarner, et aussi président de l'association responsable. Samuel Reusser travaille à Unterlangenegg en tant qu'agent de voirie communal. Cet homme de 52 ans a déjà de l'expérience en matière d'organisation de grands événements à Thoue: il était membre du comité d'organisation de la fête cantonale bernoise le 17 juillet 2022 à la Stockhorn Arena et responsable de l'accueil. Il fait également partie du comité directeur de l'Association cantonale bernoise (Bernisch-Kantonaler Schwingerverband - BKSv) et exerce la fonction de trésorier.

Raphael Lanz, maire de Thoue / jusqu'à récemment vice-président du comité de candidature de la FFLS 2028 Thoue Oberland bernois:

«Pour Thoue, c'est bien sûr un jour historique. Le fait que Thoue puisse organiser sa deuxième FFLS après une interruption de 72 ans est chargé d'histoire. Je suis heureux pour notre ville et l'Oberland bernois que cet honneur nous ait été rendu. C'est formidable que cet exploit ait été accompli. Nous serons des hôtes chaleureux et de premier ordre, nous serons parfaitement préparés et nous réjouissons d'ores et déjà d'accueillir les visiteurs en août 2028 sur l'Allmend de Thoue. La place d'armes et le Burgerallmend sont des lieux parfaits pour organiser cette fête.»

Bref portrait Raphael Lanz (55 ans), maire de la ville de Thoue, vice-président du CO Candidature

Raphael Lanz, originaire de Thoue, a été président du tribunal de Thoue pendant huit ans jusqu'à son élection au conseil communal de Thoue, tout en étant élu maire de la ville. Auparavant, cet avocat bernois de formation et docteur en droit a exercé en tant qu'avocat indépendant dans le domaine scientifique et a occupé différentes fonctions au sein de la justice. De 2007 à 2010, Raphael Lanz a été membre du conseil municipal de Thoue, qu'il a présidé l'année dernière avant son élection au poste de membre exécutif. Depuis le 1^{er} janvier 2011, il est maire de la onzième plus grande ville de Suisse et en est à sa quatrième législature. D'abord directeur de la présidence et des finances, il est à la tête de la direction présidentielle et du développement urbain depuis 2019. Né le 27 juin 1968, Raphael Lanz est marié à Cécile, ils ont ensemble trois filles adultes. Raphael Lanz aime passer son temps libre avec sa famille, faire du jogging, du ski, lire des romans policiers et cuisiner. Il y a douze ans, le foyer a accueilli un Golden Retriever. Lorsque Raphael Lanz part en voyage, il sort généralement du garage son bus VW T2 orange, année de construction 1975. Pendant la phase de candidature de la FFLS 2028 Thoue Oberland bernois, il a été vice-président du CO et représentant de la commune concernée au sein du comité. Lanz est membre du Grand Conseil du canton de Berne depuis 2014.

ANNEXE 2 AU COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Informations complémentaires concernant l'orientation

Vous trouverez ci-dessous les principales informations concernant l'orientation de la FFLS 2028 Thoue Oberland bernois:

Orientation de la FFLS 2028 Thoue Oberland bernois

La Fête fédérale de lutte suisse et des jeux alpestres (FFLS) a lieu tous les trois ans dans une région différente de Suisse. L'organisation de la FFLS est assurée par l'Association fédérale de lutte (AFLS), qui compte 50 000 fans de lutte (membres) et se compose de cinq associations comptant 2900 lutteurs actifs et 2350 jeunes lutteurs. Selon le système d'alternance, les cinq associations affiliées se relaient tous les trois ans pour organiser la fête fédérale: C'est le cas de l'Association cantonale bernoise (Bernisch-Kantonaler Schwingerverband - BKS), fondée en 1901), de l'Association de la Suisse centrale (Innerschweizer Schwingerverband - ISV/1893), de l'Association du nord-est (Nordostschweizer Schwingerverband - NOSV/1893), de l'Association du nord-ouest (Nordwestschweizerischer Schwingerverband - NWSV/1896) et de l'Association du sud-ouest (Südwestschweizer Schwingerverband - SWSV/1904). L'Association fédérale de lutte suisse, à laquelle appartiennent les régions du Mittelland (année de fondation 1893), de l'Oberland (1893), de l'Emmental (1898), de la Haute-Argovie (1899), du Seeland (1905) et du Jura bernois (1921), a été fondée le 11 mars 1895 au Café Born à Berne. La première FFLS a eu lieu à Bienne en 1895, sous la direction de l'AFLS. Ainsi, le jeu originel des bergers et des paysans s'est transformé en un sport national qui englobe toutes les couches sociales et jouit désormais d'une très grande popularité. Font également partie de l'AFLS les membres d'honneur de l'AFLS, ainsi que l'Association fédérale des yodleurs (AFJ). Lors des assemblées générales annuelles, cette année le 17 mars 2024 à Herzogenbuchsee, le plus haut «comité de lutte» se réunit pour l'approbation des affaires statutaires. En même temps, la prochaine FFLS sera également attribuée selon la périodicité et le calendrier. L'Assemblée des délégués (AD) de l'AFLS compte environ 270 députés disposant du droit de vote, composés de membres d'honneur et de fonctionnaires.

La ville qui accueillera la FFLS 2028 de Thoue Oberland bernois est la ville de Thoue. L'association organisatrice de la FFLS 2028 Thoue Oberland bernois est l'Oberländischer Schwingerverband (OSV) fondée à Interlaken le 8 mai 1893. Elle compte au total 14 clubs et sections de lutte: La section de lutte Adelboden (1925), la section de lutte Aeschi (1955), la section de lutte Boltigen (1990), la section de lutte Brienz (1905), la section de lutte Frutigen (1906), la section de lutte Grindelwald (1949), la section de lutte Hasliberg (1908), le club de lutte Interlaken (1919), le club de lutte Lenk (1968), le club de lutte Meiringen (1931), la section de lutte Niedersimmental (1921), la section de lutte Reichenbach (1919), la section de lutte Saanenland (1900) et le club de lutte Thoue (1905). Samuel Reusser est président de l'OSV et Jonas Lengacher, également directeur technique, est à ses côtés en tant que vice-président. Samuel Reusser est également président de l'association responsable FFLS 2028 Thoue Oberland bernois.

L'organisation de la FFLS 2028 incombe au comité d'organisation (CO) de la FFLS 2028 Thoue Oberland bernois. Matthias Glarner en est le président et Adrian Affolter en est le directeur. Ils sont soutenus par sept services d'état-major et huit secteurs spécialisés, avec un total de 15 responsables. Après la création de l'association pour la mise en place de la FFLS 2028 Thoue Oberland bernois, les statuts et règlements (CO de l'association responsable et association) s'appliquent.

ANNEXE 3 AU COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Informations complémentaires en bref

Vous trouverez ci-dessous des faits et chiffres ainsi que la vision de la FFLS 2028 Thoue Oberland bernois:

FFLS 2028 Thoue Oberland bernois

La Fête fédérale de lutte suisse et des jeux alpestres (FFLS) 2028 Thoue Oberland bernois aura lieu du 25 au 27 août 2028. Le samedi et le dimanche, quatre passes se déroulent avant que le nouveau roi ne soit désigné à l'issue de la passe finale. 276 lutteurs et quelque 350 000 visiteurs sont attendus à Thoue pour cette fête populaire de trois jours. Outre l'arène, le site de la fête sur la place d'armes (Allmend) s'étendra sur six tribunes et dix tentes d'une capacité suffisante pour accueillir les spectateurs. L'expérience montre qu'environ 450 000 saucisses et 265 000 litres de bière sont consommés au cours des trois jours, ce qui correspond à 1200 camions-citernes. La ville et la région de Thoue Oberland bernois comptent sur environ 85 000 nuitées en hôtel/gîte et sur 30 000 nuitées en camping lors de la FFLS 2028. Le pavillon des prix comprendra des dons en nature d'une valeur totale d'un million de francs. Le comité d'organisation (CO) s'attend à un budget comparable aux années 2022 et 2025. Comme vous le savez, la fête fédérale suscite également un grand engouement dans les médias: près de 300 journalistes accrédités seront sur place, la SRF retransmettra également la FFLS 2028 environ 17 heures en direct dans les salles de télévision, des clarifications à ce sujet sont en cours, des contrats correspondants seront négociés et signés en temps utile entre l'AFLS et la SRF. Le site Internet officiel de l'organisateur, à l'adresse www.esaf2028.ch, enregistrera près de 50 millions de visites rien qu'au cours du mois d'août 2028. La FFLS 2028 Thoue Oberland bernois est accueillie par la ville de Thoue, ainsi que par les communes environnantes de tout l'Oberland. En raison du fort attachement de la population de l'Oberland à la lutte, de sa situation centrale, des infrastructures existantes (place d'armes) avec l'Allmend et le Burgerallmend, ainsi que les nombreuses salles et terrains disponibles, la ville de Thoue était donnée largement favorite. Mais l'accès facile par les transports publics, la région touristique et la zone économique solide plaident également en faveur de Thoue et de ses environs. L'Oberländischer Schwingerverband (OSV) organise la FFLS 2028 Thoue Oberland bernois, tandis que le CO de la FFLS 2028 Thoue Oberland bernois est responsable de l'ensemble de l'organisation de la fête. La fête fédérale a lieu tous les trois ans. L'année prochaine, la FFLS 2025 Glarnerland+ aura lieu du 29 au 31 août 2025 à Mollis, avant d'être accueillie à Thoue et dans l'Oberland bernois trois ans plus tard.

La vision du CO pour la FFLS 2028 Thoue Oberland bernois:

Vision pour la FFLS 2028 Thoue Oberland bernois

«Thoue et l'Oberland bernois sont au centre de l'attention. Nous allions tradition et modernité avec style et élégance. Nous rassemblons le sport national, l'identité commune et le partenariat en organisant une fête populaire pour toute la Suisse.»